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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 05. April 2023 

 
 

Sitzungsort: Geschäftsstelle der SG, Kirchstr. 19, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:30 Uhr   
Ende:  20:45 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz Vorsitzender 
  Erdmann, Thomas  Geschäftsführer  

Abke, Matthias  Kassierer  
  Prange, Wolfgang  Protokollführer  
  Ludorf, Rainer  Vorsitzender Sportbeirat 
  Kaldewey, Ralf  Beisitzer** 

Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender *  
     
Gäste: ./. 
     
Es fehlten: Petry, Bernd   2. Vorsitzende 

Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat 
   Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 

Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied*  

  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied* 
   
*     ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**   ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 02.03.2023  
2. Aus der letzten Vorstandssitzung 
3. Eingänge 

3.1. Vorsitzender 
3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
3.3. sonstige 

4. Berichte  
5. Berichte aus dem Sportbeirat 
6. Vorbereitung der Besprechung mit dem Referenten des LSB zum Thema  

„Zukunftswerkstatt SG“ 

7. Verschiedenes 
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TOP  1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung 
  vom 02.03.2023 

 
Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop eröffnet die Sitzung und 
stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  

 
Einwendungen zum Protokoll der letzten Sitzung liegen nicht vor, es gilt 
daher als genehmigt.  
 

 
TOP 2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  

Zu den Entwicklungen aus den protokollierten Punkten der letzten Sitzung 
wird Folgendes besprochen: 
 

 Satzungsänderungen 
Wolfgang gibt den Bearbeitungsstand der Satzungsänderungen 
bekannt. Die neue Gesamtsatzung sei von ihm inzwischen vorbereitet 
worden.  

 Mietvertrag Hoetmarer Straße 
Thomas teilt mit, dass die Kündigung des Vertrages zum 31.07.2023 
ausgesprochen worden sei und Kontakt zur Stadt wegen der dadurch 
ebenfalls auslaufenden Untervermietverträge gehalten würde.  
 
 

TOP  3 Eingänge 
  
 3.1. Vorsitzender 
 

 Karl-Heinz teilt, dass Thomas und er an der Mitgliederversammlung der 
Tanzsportabteilung am 23.04.2023 teilnehmen werden.  

             
             3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

 . / . 
 

             3.3. sonstige 
 
  ./. 
 
 
TOP  4 Berichte 
 

 Karl-Heinz berichtet von der Mitgliederversammlung der Schwimm-
abteilung am 20.03.2023, an der neben ihm auch Thomas und Rainer 
teilgenommen hätten. Er habe den Eindruck mitgenommen, die 
Abteilung sei derzeit gut aufgestellt. 

 Thomas berichtet von einer harmonischen und gut besuchten 
Mitgliederversammlung der Fußballabteilung am 23.03.2023, an der 
neben ihm auch Bernd teilgenommen hätte. Abgesehen von der 
vakanten Protokollführerstelle wären alle Vorstandsposten (wieder-) 
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besetzt. Für 2024 sei eine maßvolle Beitragserhöhung beschlossen 
worden.  

 Karl-Heinz teilt mit, dass er und Thomas an der Mitgliederversammlung 
des KSB in Oelde am 23.03.2023 teilgenommen hätten. Thomas 
ergänzt, dass das Thema „Prävention sexualisierter Gewalt“ dort einen 
breiten Raum eingenommen hätte. Nach Aussage von Karl-Heinz sei 
die SG im Vergleich zu anderen Vereinen in diesem Punkt schon sehr 
gut aufgestellt. Allerdings müsse auch die SG langfristig noch ein 
Schutzkonzept erarbeiten. Thomas teilt mit, dass der KSB die 
Gebühren für die Übungsleiter-C-Lizenz übernehmen würde und auch 
eine finanzielle Förderung erwartet werde. 

 Thomas berichtet, dass Robin Hohmann seine -zeitlich vertragsmäßig 
zunächst begrenzte- Arbeit als DV-Administrator in der Geschäftsstelle 
aufgenommen und bereits mit der Feststellung der IT-Struktur 
begonnen habe. 

 Rainer berichtet von der Mitgliederversammlung der Badminton-
Abteilung, auf der als 1. Vorsitzender Bastian Bonse gewählt worden 
sei. 

 Thomas teilt mit, dass die Gruppe „Ping-Pong-Parkinson“ insbesondere 
unter Mitwirkung von Karo Farys gegründet und auch bereits im 
Verband angemeldet worden sei. 

 Karo Farys habe sich auch bereit erklärt, anlässlich des 
Promenadenfestes am 25.06.2023 die Organisation für ein Circle-
Training auf dem neuen Bewegungsparcour hinter der Feuerwehr für 
alle Abteilungen zu organisieren. Karl-Heinz stellt erfreut fest, dass die 
SG auf dem Promandenfest damit gut vertreten sei. 

 An der Aktion „Saubere Stadt und Landschaft“ hätten nach Aussage 
von Thomas mehrere Abteilungen der SG, u.a. alleine über 25 
Personen aus der Fußballabteilung, teilgenommen. 

 
 
TOP  5 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

Rainer berichtet, dass für das Volksradfahren die Entwürfe für Pressetext 
sowie Plakate und Fragebögen fertig gestellt seien. Ab 18.05.2023 sollen die 
die Karten und Fragebögen auf der Homepage der SG freigeschaltet werden. 
Die Anwesenden befürworten für das termingerechte Gelingen der 
technischen Umsetzung eine Testfreischaltung durch Robin Hohmann. 
 
 

TOP  6 Vorbereitung der Besprechung mit dem Referenten des LSB zum 
Thema  „Zukunftswerkstatt SG“ 
 
Karl-Heinz informiert die Teilnehmer darüber, dass die Geschäftsstelle 
derzeit auf eine Rückmeldung des Referenten des LSB wegen einer 
Terminabsprache für die Besprechung warte. 
Nach einer längeren Diskussion brachte Karl-Heinz die genannten 
Gesprächserwartungen der Teilnehmer für die erste Stufe (Gespräch mit 
dem Vorstand) auf den Punkt, wonach von dem Referenten Input für die 
Organisation und Durchführung der 2. Stufe (Einbindung der Abteilungen und 
anderer Interessierter) erwartet wird. 
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TOP  7 Verschiedenes 
  

 Thomas informiert über das 2-tägige Seminar des KSB „Politikfähigkeit 
des Vereins“ am 05.05.2023 und weist darauf hin, dass außer ihm auch 
eine weitere interessierte Person teilnehmen könne. 

 Thomas berichtet, dass derzeit Gespräche mit einer möglichen 
Nachfolgerin von Niklas Lütke-Verspohl stattfänden, dessen Vertrag im 
Rahmen des Bundesfreiwilligendienstes zum 01.08.2023 auslaufe. 

 Thomas gibt bekannt, dass die Tanzsportabteilung die bisher 
regelmäßige Veranstaltung „Tanztee“ zum Jahresende einstellen 
werde. 

 Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 03.05.2023 um 19:30 Uhr 
in der Geschäftsstelle statt. 

 
 
 
 
 

                                                                                                 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   
 


